## Ecuador preocupado por restricción comercial de Venezuela

(Tomado de Agencia EFE - Marzo 15)

Gobierno de Ecuador expresó su preocupación por algunas restricciones comerciales aplicadas recientemente por Caracas, pues consideró que esas medidas causarán "graves consecuencias" a las exportaciones ecuatoríanas a Venezuela.

El Ministerio ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Comercio e Integración indicó en un comunicado que el Ministerio del Poder Popular para la Alimentación de Venezuela resolvió establecer medidas a la importación de alimentos.

Esas medidas, señala el texto de la Cancillería en Quito, "generarían un perjuicio para aproximadamente el 30% de las exportaciones ecuatorianas hacia ese destino", en especial a productos pesqueros, atún, aceite de palma, palmito, manteca, grasa y aceite de cacao, chocolates, caramelos y goma de mascar.

Para atender ese conflicto comercial, la Cancillería ecuatoriana ordenó a su Embajada en Caracas que tome contacto con las autoridades del Ministerio del Poder Popular para la Alimentación, con el fin de expresar "la preocupación del gobierno ecuatoriano por las negativas consecuencias de la referida resolución".

Así mismo, la delegación diplomática ecuatoriana "propiciará una reunión con los embajadores de los países miembros de la Asociación Latinoamericana de Integración, ALADI, perjudicados por las nuevas medidas, para intercambiar criterios y planificar una estrategia de acción conjunta tendente a buscar una solución de beneficio común".

Las decisiones que se adopten en esa reunión serán expuestas a la Cancillería venezolana, señala la nota oficial de Quito, que insiste en que la resolución comercial de Caracas "va en contra del fortalecimiento del intercambio comercial" en la región.

Además, la Cancillería ecuatoriana asegura que mantiene una "comunicación permanente con la Cámara de Comercio" binacional y con la Federación de Cámaras de Comercio de América Latina (Fedelatina), "a fin de coordinar y reforzar las gestiones del sector público y privado ante el gobierno venezolano".

## Premio a empresa palmera hondureña

El costo estimado del cultivo de palma convencional por hectárea es de US\$2.300 dólares, pero se calcula que con la semilla de Malasia este costo disminuirá en 30%.

El Presidente de Eecopalsa dijo, también, que la empresa paga la fruta al productor de acuerdo con el precio internacional y señaló que esa decisión garantiza a los agricultores ingresos netos por hectárea de US\$1.500.

Malasia cultiva actualmente 4,8 millones de hectáreas de palma africana para la producción de aceite comestible y biodiésel, equivalentes a casi la mitad del territorio nicaragüense.

## Palma supera las metas en Guatemala

Según la Encuesta Nacional Agropecuaria (ENA) 2006, realizada por el Instituto Nacional de Estadística (INE) de Guatemala, dentro de los cultivos permanentes, la palma africana superó todos los pronósticos y registró en el período 2005-2006 una producción de 21,8 millones de quintales de fruto para procesar aceites. Para 2006-2007 pronosticaron 28,4 millones. Uno de los productores, integrante de la Asociación de Extractores de Aceite de Centro América, refirió que los datos de producción nacional de la encuesta son similares a los que ellos manejan. Agregó que al procesar los frutos lograron obtener en 2005-2006, 190 mil toneladas de aceite. Aparte, estiman para 2007, unas 220 mil toneladas, y entre 2008 y 2010 superar las 300 mil anuales, al aumentar su área de cultivo.

## Honduras aumenta sus exportaciones

Las exportaciones agrícolas y acuícolas de Honduras sumaron US\$977,5 millones en 2006, cuando lograron un crecimiento del 4,61% respecto a 2005. Entre los productos que más se exportaron están el café, aceite de palma, camarones, tilapia, melón, sandía, legumbres y hortalizas. El aceite de palma registró US\$51,8 millones en exportaciones con 109,293 kilos producidos en 2006. En comparación con las exportaciones del 2005 tuvo una variación de 11,7%, pues para ese año se registraron 48 millones 160 mil dólares. El rubro que alcanzó una mayor exportación fue el café con US\$383.8 millones; sólo hasta noviembre del año pasado un total de 129.179 kilos de legumbres y hortalizas fueron producidos.